

Bericht und Antrag des Gemeinderates an den Einwohnerrat über die Anschaffung eines Fahrzeuges für den Gebäudeunterhalt

Sehr geehrter Herr Präsident
Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat unterbreitet Ihnen die Vorlage betreffend Anschaffung eines Fahrzeuges für den Gebäudeunterhalt. Den Anträgen schickt er folgende Ausführungen voraus.

1. Ausgangslage

Um die vielen verschiedenen Aufgaben auch bei den Aussenanlagen und der Umgebung effizient auszuführen, ist der Bereich Gebäudeunterhalt auf die notwendigen Geräte und Fahrzeuge angewiesen. Momentan verfügt die Gemeinde für den Gebäudeunterhalt über diverse Kleingeräte zum Unterhalt der Aussenanlagen. Die entsprechenden Geräte des Werkhofs sind für grössere Flächen ausgelegt und damit ebenfalls nicht ideal für die anstehenden Arbeiten.

Der Gerätepark wurde vor den letzten Bauprojekten angeschafft und ist im Schnitt 15 bis 20 Jahre alt. Die Geräte sind nicht für die heutige Arealgrösse und deren Anforderungen ausgelegt.

Die Geräte werden hauptsächlich für das Reinigen der Areale eingesetzt. Mit dem Neubau der 100m-Laufbahn kann diese Aufgabe so nicht mehr zufriedenstellend und effizient erfüllt werden.

2. Fahrzeugvarianten

Verschiedene Geräte und Fahrzeugarten wurden geprüft (ein weiteres Kleingerät zur Laufbahnreinigung, eine weitere Kleinkehrmaschine und auch eine Kehrsaugmaschine).

Da die vorhandenen Gerätschaften (Laubsauger, Kehrmaschine, Aufsitzmäher mit Schneeschild und Handschneefräse) alle in einem gewissen Alter sind und allesamt mit Kostenfolgen gewartet werden müssen, wurde ein Ersatzfahrzeug für alle diese Aufgaben gesucht, eine wenige, mittelgrosse Kehrsaugmaschine.

Daher erscheint es dem Gemeinderat sinnvoll, die vom Leiter Gebäudeunterhalt vorgeschlagene Variante Kehrsaugmaschine zu unterstützen und dem Einwohnerrat zu beantragen.

Diese Lösung wurde auch mit der Infrastrukturkommission Fahrzeugbeschaffung vorbesprochen und für gut befunden.

Der Einwohnerrat wünschte an der Budgetsitzung vom 12. Dezember 2023 eine Vorlage, diese liegt hiermit vor.

3. Fahrzeugdaten

Da der Occasionsmarkt für solche Geräte so gut wie nicht vorhanden ist, soll eine Neuanschaffung erfolgen.

Folgende Eigenschaften sollte das Fahrzeug aufweisen:

- Strassenzulassung
- Maximalbreite 120cm
- Maximalgewicht Komplett 2.2t

- Rundumkennleuchte
- Arbeitsscheinwerfer
- Klimatisierte Kabine
- Radio DAB+
- Rückfahrkamera
- Hochdruckreiniger
- Kehrbreite 185cm
- Besen zur Reinigung Tartanbeläge
- Salzstreuer 150l
- Schneesschild 150cm
- Schneeketten
- Möglichst kleiner Wendekreis

Ebenfalls wurde geprüft, ob es Akkufahrzeuge gibt. Leider sind solche in dieser kleinen, wendigen Baugrösse nicht verfügbar. Akkumaschinen sind grösser und schwerer.

Miete und/oder Leasing machen bei solchen Geräten keinen Sinn, da die Kosten viel zu hoch sind. Die Geräte sind nach 2 - 3 Jahren bezahlt.

4. Kosten

Ein solches Fahrzeug wurde mit CHF 116'579.69 inkl. Mwst angeboten.
Im Budget 2024 sind unter 2170.5060.002 CHF 125'000.00 vorgesehen.

Antrag

Gestützt auf die vorstehenden Ausführungen beantragt Ihnen der Gemeinderat, auf die Vorlage einzutreten und den Kredit für die Anschaffung einer Kehrsaugmaschine von CHF 117'000.00 zu Lasten des Investitionsbudgets 2024 zu genehmigen.

Namens des Gemeinderates Beringen

Roger Paillard
Präsident

Florian Casura
Schreiber